

Alertan sobre contaminación en sector de géiseres de Puchuldiza en Colchane

FOTOS: CEDIDAS



LUGAREÑOS ACUSARON QUE HAY ESCOMBROS EN EL POPULAR SECTOR TURÍSTICO.

Solicitaron al municipio detener trabajo de piscina termal en el área. Municipio aseguró que está todo en regla.

Andrea Ramos Leiva
 cronica@estrellaiquique.cl

Camiones de alto tonelaje, escombros, tuberías de PVC, entre otras cosas, fue lo que lugareños del sector de Puchuldiza, en la comuna de Colchane, denunciaron que ha dañado a los géiseres del sector y que estaría provocando un severo daño medioambiental.

Fue así que, a través de una denuncia pública con fotografías como evidencia, algunos vecinos del sector expresaron la preocupación por el deterioro que tiene el lugar y enviaron una carta a la municipalidad de Colchane, solicitando que se diera término a la ejecución del proyecto FRIL "Mejoramiento de la piscina termal, localidad de Puchuldiza", justificando que en dicho lugar ya existe

una obra de la anterior administración municipal.

"Me percaté que en el lugar se encuentran estacionados camiones de alto tonelaje, hay maquinarias, tractores, retroexcavadoras y hay container, porque supuestamente había un campamento ahí con trabajadores y, a la vez, se ve basura, escombros", denunció Lino Vilches, dirigente de Colchane.

Vilches precisó que en julio del presente año, ingresaron esta misiva donde dieron cuenta a la autoridad comunal que hoy los géiseres están en muy mal estado "Hay géiseres dañados, porque al pasar los camiones grandes, pasaron por la orilla de los géiseres.

Los lugareños le enviaron una carta al alcalde de Colchane, expresando la preocupación por el posible perjuicio que se pueda ocasionar en el lugar. Dejan abandonadas (las obras) y eso es peligro para el tránsito de los animales silvestres".

Expresó que pese a que esta piscina tendría fines turísticos, no se estaría cumpliendo al 100% el objetivo, al ser una obra que no respeta los cánones de naturaleza altiplánica: "Supuestamente, la comunidad indígena de Mauque está gestionando (los trabajos) con fines turísticos, pero para los lugareños no es la idea que se haga algo turístico con cemento, con

“ Hay géiseres dañados, porque los camiones pasaron por la orilla ”
 Lino Vilches, dirigente de Colchane



EN EL LUGAR HAY TRABAJOS DE MEJORAMIENTO DE PISCINA TERMAL.

fierros vulcometálico. Si se quiere potenciar el turismo, se debería hacer lo más natural posible", dijo el dirigente.

Agregó que a estos daños se suman los hechos por intervenciones mineras, entonces, "ya está muy vulnerable ese lugar": "Hay muchas perforaciones, desde la década del 70. Todo eso se le hizo ver al alcalde que no era posible ese tipo

de trabajos".

El dirigente comentó que desde el municipio les respondieron a través de un oficio, donde señalaron que no era posible la suspensión de los trabajos. "Lo anterior se debe a que esta obra ya cuenta con licitación adjudicada", comentó.

Durante esta semana, los lugareños presentarán una denuncia formal en la Seremi de Medio Ambiente,

solicitando que profesionales puedan visitar el sector.

OPTIMIZAR

Consultados sobre la denuncia, desde el municipio de Colchane solo indicaron que el proyecto de mejora en las termas de Puchuldiza tiene como objetivo mejorar un importante atractivo turístico de la comuna. Añadieron que esta iniciativa, realizada en conjunto con la comunidad aymara de Mauque-Puchuldiza, busca optimizar las instalaciones existentes, priorizando la seguridad y salud de los visitantes.

"El objetivo principal es fomentar el turismo vivencial en la zona, respetando el entorno natural y cultural. Es importante destacar que el proyecto se desarrolla fuera del Parque Nacional Volcán Isluga y que están adoptadas todas las medidas necesarias para prevenir cualquier tipo de contaminación ambiental", aseguraron.